

# Carta de los Periodistas

Nº 11

Santiago de Chile, noviembre 26 de 1984

## - COMANDO LLAMA A PROTESTAR

El Comando Nacional de Trabajadores entregó un comunicado haciendo un llamado a la protesta para los días 27 y 28 de este mes. La nota expresa lo siguiente:

"Llamamos al movimiento Sindical, a todos los trabajadores, mujeres, jóvenes, pobladores y cesantes, para que, junto a estudiantes, pequeños empresarios, profesionales y comerciantes, paremos el país nuevamente los días 27 y 28 de noviembre.

Porque han querido nuevamente dominarnos por el terror.

Por el terror y el silencio impuesto a la prensa quieren ocultar los escándalos y crímenes de un régimen corrupto.

Por el terror quieren ocultar su incapacidad para resolver la catástrofe económica y la miseria que vive el país.

Por el terror intentan perpetuarse en el poder para mantener sus vergonzosos privilegios.

Sólo eso constituye el Estado de Sitio, los allanamientos a poblaciones y Sedes Sindicales y la relegación de nuestros compañeros dirigentes.

Por éso debemos desarrollar el máximo de movilización posible en cada sector poblacional y lugar de trabajo o estudio, a fin de manifestar el más enérgico repudio a la dictadura, ya sea a través de caceroleos, marchas, viandazos, mitines, reuniones y asambleas y demás acciones que demuestren un compromiso combativo por el Pan, el Trabajo y la Democracia ahora."

## - MEDICOS CONDENAN ESTADO DE SITIO

El Colegio Médico (A.G.) Regional Santiago, superando todas las diferencias que pudieran existir en su seno, decidió dar a conocer su opinión en relación a la situación actual. En nota enviada al Colegio de Periodistas expresa, en parte: "El Estado de Sitio busca acallar toda disidencia. Con esta medida se ha cerrado, en los hechos, el espacio al diálogo y a la búsqueda de consenso. Ha quedado de manifiesto las consecuencias del fracaso del modelo económico que llevó a un sector mayoritario de la población al hambre, la miseria, la cesantía, el sub-empleo, la pérdida del poder adquisitivo, el endeudamiento o la quiebra. El Estado de Sitio ha permitido que se ejerza nuevas violencias en las poblaciones. La supresión de la libertad de prensa, los allanamientos masivos y la creación de campos de concentración, no son una solución a las angustias del país ni detienen la violencia ni las agresiones. Horas después de la sesión del Consejo General que aprobara la condena a un médico implicado en la tortura, el Consejero General por Rancagua sufrió un atentado a su automóvil que pudo costarle la vida. El Colegio seguirá estando presente en todas aquellas ocasiones en que sea convocada para defender la vida, la paz y la democracia. El Estado de Sitio debe terminar<sup>7</sup>."

## - MUJERES PROTESTAN EN APUMANQUE...

Un grupo de mujeres D.C., realizó un mitin relámpago ayer al medio día en el Centro Comercial Apumanque, de Apoquindo. Las mujeres dialogaron con las personas que allí hacían sus compras explicándoles la situación que vive el país a causa del Estado de Sitio, los allanamientos y las detenciones arbitrarias. Repartieron panfletos y gritaron consignas reclamando justicia, democracia y término del Estado de Sitio. Un centenar de personas adhirió al acto aplaudiéndolas largamente y haciendo un llamado para sumarse a la protesta del 27 y 28. No hubo incidentes, salvo de una dama muy enojada que las incriminó diciéndoles que se fueran a trabajar.

## - DENUNCIAN TORTURAS Y ALLANAMIENTOS...

Organizaciones Sociales de las poblaciones Sumar, El Pinar, German Riesco, Aníbal Pinto y La Legua, de San Miguel, denunciaron allanamientos y torturas de que han sido objeto los habitantes de ese sector. Concretamente señalan que Manuel Andrés Leiva León, de 21 años, fue secuestrado de su hogar el 14 de noviembre ante el estupor de sus familiares. Estuvo desaparecido dos días, fue torturado y luego abandonado en un sitio eriazo.

Además expresan sus temores ante nuevas detenciones y solicitan se preocupen de seis personas detenidas y acusadas injustamente por el asesinato de un carabinero, a quienes se les mantiene detenidos, incomunicados, y de pie durante todo el día, sin proporcionarles alimentación.